

広報

やまこし



牛の角突き開幕!

写真提供…片桐恒平さん（長岡市）

☆平山県知事来村・牛の角突き開幕 2P
☆やまこし展・中山隧道再開通 3P
☆スナップショット 4P
☆お知らせ 6P

国重要無形民俗文化財指定

「牛の角突き」と「錦鯉発祥の地」

泳ぐ宝石

山古志村ホームページ <http://www.vill.yamakoshi.niigata.jp/>
Eメール info@vill.yamakoshi.niigata.jp



広報やまこし

2002
6月
第407号

●発行／山古志村役場

平成十四年四月四日新潟県古志郡山古志村大字竹沢乙四六一

電話(0258)591-1330

●編集／総務課 ●印刷／大川印刷株式会社

6月村民カレンダー

あまやち
会館宿泊
予約状況

1 (土)		×
2 (日)	・小学校運動会	
3 (月)	・胃カメラ検診（虫巣地区）長岡中央総合病院 ・日本脳炎① 午後2:00～2:05 種茅原診療所	
4 (火)	・心配ごと相談 午後1:00～4:00 なごみ苑 ・年金定期相談日 村民相談室 ・健康体操と民謡の集い 午後2:00～ 村民体育館 資源ごみ（ペットボトル）	
5 (水)	・国保人間ドック 午前7:00 役場出発 新潟県健康管理協会 ・全血献血 村民会館 午前10:00～12:00 ・日本脳炎① 午後2:00～2:20 山古志村診療所	×
6 (木)	・基本健診 午前9:00～12:00 虫巣多目的集会施設 午後1:00～2:00 午後3:30～4:30 種茅原農産物処理加工場	
7 (金)	・基本健診 午前9:00～午後2:30 種茅原農産物処理加工場	
8 (土)	青空ぼうけん塾 午前9:00～ 村民体育館	×
9 (日)	・国保節目健診 午前7:00 役場出発 新潟県健康管理協会	
10 (月)	・基本健診（三ヶ地区）午前9:00～11:30 村民会館 (東竹沢地区) 午後1:30～3:00 村民会館 ・日本脳炎② 午後2:00～2:05 種茅原診療所	
11 (火)	・健康体操と民謡の集い 午後2:00～ 村民体育館 ・配食サービス ・心配ごと相談 午後1:00～4:00 なごみ苑 ・国保人間ドック 午前7:50 役場出発 小千谷総合病院 ・基本健診（竹沢地区）午前9:00～午後3:00 村民会館 資源ごみ（容器包装プラスチック類）	
12 (水)	・日本脳炎② 午後2:00～2:10 山古志村診療所	
13 (木)	・フッ素塗布 歯科診療所 資源ごみ（空缶・空ビン）	
14 (金)	・すくすくチャイルドの会	
15 (土)		×
16 (日)	・三島・古志郡連合消防演習 午前8:30～ 山古志中学校グラウンド（雨天 村民体育館） ・牛の角突き（池谷会場）	
17 (月)	・三種混合① 午後2:00～2:10 種茅原診療所	
18 (火)	・心配ごと相談 午後1:00～4:00 なごみ苑 ・健康体操と民謡の集い 午後2:00～ 村民体育館 埋立ごみ（埋立プラスチック）	
19 (水)	・国保人間ドック 午前7:00 役場出発 新潟県健康管理協会 ・三種混合① 午後2:00～2:20 山古志村診療所	
20 (木)	・国保人間ドック 午前7:50 役場出発 魚沼病院	
21 (金)		
22 (土)	・国保節目健診 午前7:00 役場出発 新潟県健康管理協会	×
23 (日)	・第9回村民ゴルフ大会	×
24 (月)		
25 (火)	・心配ごと相談 午後1:00～4:00 なごみ苑 ・配食サービス ・健康体操と民謡の集い 午後2:00～ 村民体育館 資源ごみ（容器包装プラスチック）	
26 (水)		
27 (木)	埋立ごみ（金属・ガラス類）	
28 (金)	・国保人間ドック 午前7:50 役場出発 長岡中央総合病院 ・胃カメラ検診（三ヶ地区）長岡中央総合病院	
29 (土)		
30 (日)		

あまやち会館宿泊予約状況（5月27日現在） 毎週火曜定休日
×満員です △早めに予約を 空欄は利用できます。

人口の動き ■人口 2,321人（△6） 男 1,168人・女 1,153人 ■世帯数 696戸（±0）
(14. 4. 30現在) ■4月中の動き □出生3人 □死亡3人 □転入2人 □転出8人

広報 やまこし 8

なんつたつてアイドル
憂哉ちゃん

平成11年10月26日生まれ 一種茅原一
金内 一也・由美子さん

最近少しワガママになってきた息子は、冰川きよしの歌が好きで、「しんどいねーみれんだねー」と歌っています。日々大人びてきますが、おしめとパイパイからはなれられない甘えんぼうです。

広報やまこしの
記事と写真を募集します。

広報やまこしに記事を掲載しませんか？ 広報やまこし「スマップショット」のページに村民の皆さんから記事を募集し、広く記事を募集します。詳細については次のとおりです。

◆内容 山古志村内での行事等にあります。
◆文字数 題名は十五字まで。
本文は二百字以上二百二十字まで。

◆写真 枚数は一枚まで。
◆応募先 役場総務課広報担当
◆締切 毎月十日まで。
◆その他 応募多数の場合は誠に勝手ながら、担当で掲載記事を決定させていただきます。また、表現などがわかりにくい場合などは、更正しますので、ご了承下さい。

お問い合わせは総務課広報担当までご連絡下さい。皆さんがご応募、お待ちしています。
総務課広報担当

59-2330

この号が発行される頃には、サッカー・ワールドカップが開幕しています。日本チームには、ぜひともがんばってもらい、予選を勝ち抜き、ベスト8進出を目指してもいい。しかし、私自身は考えていました。しばらくはテレビ中継かに勝手ながら、担当で掲載記事を決定させていただきます。また、表現などがわかりにくい場合は、更正しますので、ご了承下さい。

お問い合わせは総務課広報担当までご連絡下さい。皆さんがご応募、お待ちしています。
総務課広報担当

59-2330

心配はないと思います。ワールドカップは、今やオリンピックよりも人気のあるイベントです。この機会にサッカーに、より親しんでみてはどうでしょうか。

日本チームには、ぜひともがんばってもらい、予選を勝ち抜き、ベスト8進出を目指してもいい。しかし、私自身は考えていました。しばらくはテレビ中継かに勝手ながら、担当で掲載記事を決定させていただきます。また、表現などがわかりにくい場合は、更正しますので、ご了承下さい。

お問い合わせは総務課広報担当までご連絡下さい。皆さんがご応募、お待ちしています。
総務課広報担当

59-2330

心

熱戦スタート・牛の角突き

(県知事初観戦)

五月四日に池谷闘牛場で、国

の重要な無形民俗文化財に指定を

されている牛の角突きが開幕し

ました。そして、その会場に、

平山征夫新潟知事が訪れ、牛の

角突きを観戦されました。

平山知事は、「山古志村の牛

の角突きを初めて見るので、非

常に楽しみにしてきました。」

と、あいさつされ、「これから

も、この伝統行事を続けていけ

るよう、がんばって下さい。」

と激励もいただきました。

れました。

また、太田修県議会議員、松

川キヌヨ県議会議員、森民夫長

岡市長、大野勉越路町長も観戦

され、山古志村の牛の角突きを

おおいに堪能されました。

当日は、あいにくの天候にな

りましたが、今年デビューの三

歳の若牛から、体重一tを超

る横綱・大関までの三十二組の取組が行われました。

今年の初場所ということで、

なかなか闘おうとしなかつたり、

角を合わせないで遊んでしまっ

たりする取組もありましたが、

春一番の闘いとは思えないよう

な激しい取組もありました。

訪れた約二千人の観客は、牛の迫力ある激突や素晴らしい技の応酬に一喜一憂していました。

そして、牛のとぼけたしぐさに温かい笑いが起こり、勢子の牛を取り押さえる早業には、惜しみない拍手が送られていました。長岡市から観戦にきた女性は「初めて見にきました。最初から最後まで見ましたけど、今年デビューしたばかりの牛たちはとてもかわいらしく見えました。だけど後半になると牛の迫力が違ってきて、勢子の人たちにも力が入っているのが、よくわかりました。これからも見に来たいですね。」と話していました。

当日の午前中には、角突きの益々の発展と牛や勢子に怪我がないように、安全祈願祭(御祓い)も行われました。

牛・牛持ち・勢子にとつては、

益々の発展と牛や勢子に怪我がないように、安全祈願祭(御祓い)も行われました。

牛・牛持ち・勢子にとつては、

益々の発展と牛や勢子に怪我がないように、安全祈願祭(御祓い)も行われました。

牛・牛持ち・勢子にとつては、

益々の発展と牛や勢子に怪我がないように、安全祈願祭(御祓い)も行われました。

牛・牛持ち・勢子にとつては、

益々の発展と牛や勢子に怪我がないように、安全祈願祭(御祓い)も行われました。

牛・牛持ち・勢子にとつては、

有効投票の内訳

投票者数	二二、〇〇四人
内 有効票	一、三六一人
無効票	六七・九一%

投票率	一、三三五票
内 有効票	五五三票
無効票	五七票

新潟県参議院議員補欠選挙・選挙結果

※写真提供 片桐恒平さん
(長岡市)



写真中央が平山知事 奥さん同伴



東京に『山古志村』出現!!

ネスパス新潟館でやまこし展

五月十日～十二日まで、東京

都渋谷区・表参道にあるネスパ

ス・新潟館で「錦鯉と闘牛の里・

やまこし展」が開催されました。

新鮮な山菜やその他、特産品

の販売、錦鯉の展示や無料配布、

などがありました。また、巨大

闘牛のモニュメントやパネル写

真の展示も行われました。



この鯉大きいね

中山隧道の再開通を祝う通り初め

五月一日(木)中山隧道の保存工

事が完了し、再通行(歩行のみ)

できるようになったことを記念

して、通り初めが行われました。

これは、五月一日が中山隧道

の貫通記念日(昭和二十四年五

月一日に貫通)であることから、

小松倉地区の人たちが企画し、

開催されました。

午前十時に中山隧道の小松倉側の入口前で、簡単な式典が行

われ、お神酒で乾杯をしてから、昔ながらのちょうどんを片手に

しての通り初めを行いました。

また、当日は訪れた村外の人たちに無料で山菜が配られ、大



ちょうちんを持っての通り初め

中山隧道は保存工事が終了し、今までのように長靴でなくとも歩行が可能になりました。これからは、もっと気軽に中山隧道を見学することができます。ただし、明かりがありませんので懐中電灯の準備はお忘れなく。

しかし、実際に採集することは困難で、幻の昆虫と言つても過言ではありません。

もし、発見・採集された方は役場・総務課企画係までご連絡下さい。



役場ではタガメ(下の絵参照)を探しています。タガメは、体長が五~六cmもあり、日本最大の水生昆虫で、国鑑では日本全国の水田や川、ため池などに生息していると書かれています。

総務課企画係

59-2330



今年も事故やケガがありませんように。

